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Vorbemerkung 
Durch die Corona-Beschränkungen war die fällige jährliche Mitgliederversammlung in  
regulärer Form nicht möglich. Durch neue gesetzliche Bestimmungen wurde die Möglichkeit 
erweitert, Mitgliederversammlungen virtuell abzuhalten. Stefan Lesny bereitete die Ver-
sammlung mit dem Videokonferenzprogramm „Zoom“ vor. Es gab zwei erfolgreiche Tests, 
in denen Mitglieder die technischen Möglichkeiten testen konnten (8. und 12. Mai, jeweils 
18.00 Uhr, Dauer jeweils etwa eine Stunde). Es gab die Möglichkeit, sich über das Internet 
einzuwählen oder telefonisch an der Versammlung teilzunehmen. Von der letzteren Mög-
lichkeit wurde kein Gebrauch gemacht. Die gute Vorbereitung führte dazu, dass die im fol-
gende beschriebene Mitgliederversammlung technisch einwandfrei ablief.  
 
 
Protokoll der Mitgliederversammlung 2020 
 
Zeit: 19. Mai 2020, 19.00 – 20.30 Uhr 
 
Ort: Virtuelle Mitgliederversammlung 
 
Teilnehmer: insgesamt 13 stimmberechtigte Mitglieder: Stefan Lesny.  
Hubert Daubmeier, Robert Huber, Dieter Bauer, Barbara Daubmeier, Xaver 
Augustin, Andreas Edin, Max Direktor, Hans Kriss, Werner Winkelmeier, Fa-
milie Scholz (1 Stimme), Dr. Christoph Mucha, Stefan Schneider. 
 
Moderation: Stefan Lesny 
 
Tagesordnung:  
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Einweisung in Zoom, virtuelle Diskussionsregeln 
3. Berichte des Vorstands 
4. Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 
5. Entlastung des Vorstands 
6. Wahl des Wahlvorstands 
7. Vorstandswahlen 
8. Diskussion zur Mitgliedschaft bei Wikimedia 
9. Umzug Web-Server 
10. Wünsche und Anträge  
11. Sonstiges 
 
 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Vorsitzender Stefan Lesny eröffnete als Versammlungsleiter die Versammlung, 
begrüßte die teilnehmenden Mitglieder und stellte fest, dass zur Mitgliederver-
sammlung satzungsgemäß geladen wurde und sie beschlussfähig sei.  
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TOP 2: Einweisung in Zoom, virtuelle Diskussionsregeln 
Stefan Lesny gibt noch einige Tipps, ansonsten funktioniert alles einwandfrei.  
 
TOP 3: Berichte des Vorstands 
• Vorsitzender Stefan Lesny präsentierte den Vorstandsbericht. Die Mitglieder-
zahl ist leicht rückläufig, der Verein zählt Ende 2019 297 Mitglieder. Weiter ging 
Lesny auf den Emailverkehr und den weitgehend reibungslosen technischen Be-
trieb ein. Der komplette Bericht und Email-Report in der Anlage. 
 
• Stefan Lesny teilte mit, dass Margit Hiller sich jetzt im Ruhestand befinde, die 
Geschäftsstelle beim Landratsamt sei damit aufgelöst. Stefan Lesny hat die 
wichtigen Vereinsunterlagen zu sich geholt, offizielle Vereinsadresse ist nun sei-
ne Adresse: Arigisstr. 5a in 86561 Aresing. 
 
•  Hubert Daubmeier präsentierte den Webmasterbericht. Wichtige Themen: 
Pflegeaufwand des Web-Servers, neuer virtueller Server, Aufruf zur Hilfe bei 
Serverumstellung, geplante Maßnahmen bei Umstellung, Nutzung von 
Sharepoint . Außerdem berichtet Hubert Daubmeier von Aktivitäten vom Dach-
verband des Bürgernetzes. Der ausführliche Webmasterbericht im Anhang.  
 
TOP 4: Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 
• Dieter Bauer präsentierte den Kassenbericht (siehe Anlage). Einnahmen und 
Ausgaben waren in etwa ausgewogen, das Guthaben zum 31. 12. 2019 beträgt 
14.771,97 €.  
 
• Dr. Christoph Mucha trug den Bericht der Kassenprüfer vor. Die Kasse war am 
17. 2. 2020 von den Kassenprüfern geprüft worden. Es wurden keinerlei Un-
stimmigkeiten festgestellt, Frau Margit Hiller wurde wieder ausgezeichnete Arbeit 
bescheinigt.  
 
TOP 5: Entlastung des Vorstands 
Es wurde vorgeschlagen, den Vorstand zu entlasten.  
Der Vorstand wurde von den teilnehmenden Mitgliedern mit 11 abgegebenen 
Stimmen einstimmig entlastet.  
 
TOP 6: Wahl des Wahlvorstands 
Satzungsgemäß war eine Neuwahl des Vorstands und der Kassenprüfer fällig. 
Als Wahlleiter wurde Andreas Edin vorgeschlagen und gewählt. 
 
TOP 7: Vorstandswahlen 
Wahlberechtigt waren 13 Mitglieder des Vereins. Abgegeben wurden in allen 
Wahlgängen 12 Stimmen. Vorgeschlagen für das jeweilige Amt wurde jeweils nur 
ein Kandidat. Gewählt wurden: 
 
Vorsitzender: Stefan Lesny (einstimmig) 

1. stellvertretender Vorsitzender: Hubert Daubmeier (einstimmig) 
2. stellvertretender Vorsitzender: Dieter Bauer (einstimmig) 

 
Schriftführer: Max Direktor (11 Jastimmen, eine Enthaltung) 

Stellvertretende Schriftführerin: Barbara Daubmeier (einstimmig) 
 
Kassier: Margit Hiller (einstimmig). Margit Hiller war nicht anwesend, hatte aber  

im Fall ihrer Wahl zugesagt, die Wahl anzunehmen. 
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Stellvertretender Kassier: Werner Winkelmeier (einstimmig) 
 
Kassenprüfer: Gewählt als Kassenprüfer wurden Dr. Christoph Mucha und An-
dreas Edin (11 Ja, 1 Enthaltung). Als weiterer stellvertretender Kassenprüfer ge-
wählt wurde Robert Huber (einstimmig).  
 
Alle Gewählten nahmen die Wahl an.  
 
TOP 8: Diskussion zur Mitgliedschaft bei Wikimedia 
Hubert Daubmeier möchte die Förderung für Wikimedia in Höhe von 100 € im 
Jahr streichen, Max Direktor will die Förderung beibehalten. Aufgrund von zeitli-
chen Problemen konnte keine ausgewogene Präsentation der jeweiligen Stand-
punkte als Diskussionsgrundlage erstellt werden. Es wurden drei Möglichkeiten 
zur Wahl gestellt: 
 
a) Die Argumente werden gleich und kurz mündlich vorgetragen. 
b) Die Entscheidung erfolgt auf einer eigenen Mitgliederversammlung in den nächs-
ten Wochen, Hubert und Max legen dazu vorher ihre Argumente schriftlich vor. 
c) Die Entscheidung wird auf das nächste Jahr vertagt. 
 
Der Vorschlag a) erhielt 1 Stimme, der Vorschlag b) 11 Stimmen. 
 
Stefan Lesny wird die Einladung zu gegebener Zeit verschicken.  
 
TOP 9: Umzug Web-Server 
Hubert Daubmeier und Robert Huber verweisen auf den Webmasterbericht  
(siehe TOP 3 und Anhang).  
 
TOP 10: Wünsche und Anträge 
Es wurden von den Mitgliedern keine Wünsche und Anträge eingereicht und von 
den Teilnehmern keine Wünsche und Anträge vorgebracht.  
 
TOP 11: Sonstiges 
Es wurden keine weiteren Diskussionsthemen vorgeschlagen. 
 
 
Aresing, 20. Mai 2020 

 
 
 
 
 

Stefan Lesny 
1. Vorsitzender 

 

 
Max Direktor 
Schriftführer 

 
 
Anlagen: 
Vorstandsbericht 2019 
Emailreport 2019 
Webmasterbericht 2019 
Kassenbericht 2019 
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Vorstandsbericht zur Mitgliederversammlung am 19.05.2020 
 
Mitgliederzahlen 

Die Mitgliederzahlen sind weiterhin leicht rückläufig, im Jahr 2019 gab es 3 Kündigungen, 1 Mitglied ist 
verstorben. Am Jahresende 2019 hatten wir 297 Mitglieder.  
 
E-Mail 

In 2019 lief der technische Betrieb des E-Mail-Dienstes beim Serviceprovider QualityHosting weitgehend 
störungsfrei. Ausfälle für Wartungsarbeiten lagen im Minutenbereich. Anfang Oktober gab es bei Voda-
fone und Kabel Deutschland Routingprobleme, die dazu führten, dass der E-Mail-Server ca. 1 Tag lang 
nicht erreichbar war.  
 
Der Speicherplatz pro E-Mail-Postfach im Basic-Tarif liegt unverändert bei 2 GB. 
 
E-Mail-Statistik 2019: 
Eingehend: ca. 7,5 Mio, davon zugestellt: 854.000 (11,4%) plus 180.000 (2,4%) als markierter Spam 
Ausgehend: 90.000 
 
Geschäftsstelle 

Frau Hiller ist in den Ruhestand getreten. Damit musste die Geschäftsstelle im Landratsamt aufgelöst 
werden. Der Vorsitzende hat mit Frau Hiller gemeinsam einen Teil der Unterlagen aus den 90er Jahren 
dem Shredder übergeben, die verbliebenen 3 Kisten mit Ordnern befinden sich nun beim Vorsitzenden. 
Frau Hiller hat die Kassenunterlagen des aktuellen sowie der beiden abgelaufenen Geschäftsjahre. Die 
offizielle Vereinsadresse ist damit ab sofort: Stefan Lesny, Arigisstr. 5a, 86561 Aresing  
 

Ausblick 

Wir versuchen weiterhin, einen Vereinsausflug mit einer Firmenbesichtigung zu planen. Anfragen bei 
KUKA, Audi, BMW, MBDA, WD61 in Manching, sowie Flughafen MUC und NBG waren erfolglos. Mög-
lich sind noch die TU München sowie Microsoft. Aufgrund der aktuellen Kontaktbeschränkungen ruhen 
die Planungen zurzeit. 
 
Aresing, den 19. Mai 2020 
 
 
 
Stefan Lesny 
1. Vorsitzender 



E-Mail Security Report für lcwouc.exchange 2020-01-29 12:41

Zeitraum: 1.1.2019 - 31.12.2019

E-Mail Richtung: Eingehend

Domains: (11) lcwouc.exchange, ff-aresing.de, gdp-landesbehoerden.bayern, hubertus-pobenhausen.de,

jfgneuburg.de, lcwouc.hostedoffice.ag, neusob.de, pistor.com, schwanger-in-neuburg.de,

schwanger-in-schrobenhausen.de, [...]

1/3



Webmasterbericht
Hubert Daubmeier

19.5.2020



Pflege Webserver
Tätigkeit 2019 2020 Gesamt

Benutzerpflege 17 7 24

Serverpflege 11 11

Sonstige Arbeiten 2 1 3

Gesamt 30 8 38

Beispiele für Serverpflege 
a) Landkreisweite Vereinsübersicht und Kalender abgeschalten
b) DotNetNuke – das einzige CMS am Windows‐Server ‐ final gelöscht
c) Redirect für GDP eingerichtet
d) Fehlersuche bei Letsencrypt

LetsEncrypt => Fehlerursache möglicherweise veraltetes Betriebssystem 



Pflege Webserver

• Logging datenschutzkonform eingeschränkt 
• keine IP Adresse mehr
• Aufbewahrungsdauer reduziert

• Regelmäßige Pflege des Servers
• Virenscanner auf 3‐Jahres Lizenz umgestellt
• Benutzerpflege (neue anlegen, Kennwörter zurücksetzen, etc.)
• Vereinspflege regelmäßig
• Neue  Vereinsseiten (u.a. Adelshausener Musikanten und 
Reparaturcafe Neuburg )

• Offen, ob wir https‐Protokoll bereitstellen sollen



Neuer Windows Server

Neuer virtuelle Server wurde am 20.12.2019 bestellt und tags 
drauf bereitgestellt. 
Aufruf zu Mithilfe zur Serverumstellung am 11.3.2020. 
Ergebnisse

• 1 Linux‐Server (nicht betroffen)
• mehrmals angenommen es geht um Mail‐Postfächer (nicht betroffen)
• 1 Mitglieder‐Homepage
• 1 Schulhomepage
• 3 Eigene Domain
• 1 alle Reste löschen



Geplant (1)

• Neuer FTP Server mit verschlüsselter Übertragung

• Alle virtuellen Server (sub sites) werden mit Letsencrypt
ausgestattet

• SQL Server muss wieder eingerichtet werden. U.a. benötigt für 
Zähler.

• Vereinsinhalte, wie /bnverein, /webmaster, /email werden 
umgezogen. Kein wesentliche Redesign. Erforderliche technische 
Änderungen müssen erledigt werden.

• Seiten / Server / Inhalte für die Interesse angemeldet wurde 
werden umgezogen. Dies beinhaltet das Neuanlegen von Logins. 



Geplant (2)
• Verwaiste Seiten werden  in ein Archiv gelegt, wo sie für Seitenersteller 
und Interessiert bis auf weiteres zur Verfügung stehen

• Auswirkungen auf die Startseite? Was nicht mehr vorhanden ist wird 
entfernt. 

•  Bereinigung von Inhalten (Z. B. Datumsangaben, Autorenkürzel, tote 
Links) bei der Übernahme? Soweit notwendig und erkannt. 

• Werden Umlenkseiten mit umgezogen oder fallen sie weg?  Da die 
Zielseiten auch im Archiv sind müssten sie ebenfalls archiviert werden. 
Eine Anpassung der 404‐Fehlerseite könnte angebracht sein. 

• Umgang mit Erinnerungen, Z. Bsp. AK Kreta. Geht auch ins Archiv. Häufig 
nachgefragte Inhalte wird (z.B. Struktur einer URL), könnte am alten Platz 
bleiben . Und vielleicht später einen Update erfahren. 



SharePoint

• Mehrere Gruppen sind auf dem Server aktiv
• Bürgernetz zur eigenen Verwaltung
• Gewerkschaft der Polizei
• JFG Neuburg. Mit anstehender Vereinsauflösung gelöscht
• Spielvereinigung Joshofen Bergheim (nicht mehr aktiv)

• MSTeams und Jitsi getestet.

Sonstiges



Bericht vom BN Dachverband
Hubert Daubmeier

19.5.2020



Beirat beim Bürgernetz Dachverband

• Regelmäßige monatliche Treffen. Abwechselnd virtuell und persönlich. 
Ein Treffen auch in Schrobenhausen.

• April 2018: "Praxiskurs 'ANDROID' ‐ Einrichtung und Bedienung von 
Andreas Baumeister von Altmühlnet gehalten. 

• Hilfe für Vereine zur Umsetzung der Anforderungen der 
Datenschutzgrundverordnung (DSGVO) https://www.buerger.net/dsgvo/

• Gemeinsame Initiative zur Öffentlichkeitsarbeit auf das 
Landesgartenschau Ingolstadt (verschoben auf 2021) 

• Vielen Dank an die Freiwilligen, die sich zur Mitarbeit gemeldet haben

• Aufbau eines LoRaWan Gateways in Arbeit.
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Kassenbericht 2019 
 
 
 
Der Verein konnte im Jahr 2019 Einnahmen aus  
 
Mitgliedsbeiträgen i. H. v. 6.324,00 €,  
Zinsen i. H. v. 0,11 €, 
Gebühren für Zusatzleistungen f. eMail-Konten i. H. v. 1.774,04 €, 
 
erzielen, so dass sie sich auf insgesamt  8.098,15 € beliefen. 
 
 
Bei den Ausgaben nahmen wie jedes Jahr die Hosting-Gebühren i.H. von 5.826,95 € den größten Pos-
ten ein.  
Die Kosten für Domaingebühren sind leicht gestiegen und beliefen sich auf 397,67 €. Für Hard-/Software 
wurden dieses Jahr keine Investitionen getätigt. Die übrigen Ausgaben setzen sich im Einzelnen wie 
folgt zusammen: 
 
Versicherungen 267,75 € 
MB BÜN-Dachverband 275,00 € 
MB Wikimedia 100,00 € 
Personalkosten 571,33 € 
Essen Mitgl.Versammlungen 2017, 2018 und 2019 508,60 € 
Bankgebühren 60,83 € 
 
Die Gesamtausgaben beliefen sich somit auf 8.008,13 €. 
 
Einnahmen und Ausgaben hielten sich 2019 in etwa die Waage, so dass das Guthaben in etwa gleich-
geblieben ist und am 31.12.2019 14.771,97 € betrug. 
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